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                                                           ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 
 
 
 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

 
При содействии НК СЭСЛА и посольства Сальвадора в Москве в 

Торгово-промышленной палате РФ состоялась презентация инвести-
ционного потенциала латиноамериканской республики. Бизнес-меро-
приятие проходило в рамках официального визита в Россию министра иностранных дел 
Сальвадора Уго Мартинеса Бонильи, который и возглавил делегацию деловых кругов своей 
страны на встрече с российскими предпринимателями.  

«Расстояние между Россией и Сальвадором очень большое, но мы — соседи. И Тихий 
океан нас не разъединяет, а объединяет», — подчеркнул советник Президента ТПП РФ Ге-
оргий Петров. Он также напомнил, что в 2017 г. будет отмечаться 25-я годовщина установ-
ления дипломатических отношений между двумя государствами. На бизнес-встрече было с 
сожалением признано, что российско-сальвадорские торгово-экономические связи неста-
бильны и зависят от разовых поставок товаров с обеих сторон. В последние несколько лет 
объемы товарооборота между Россией и Сальвадором заметно снизились: по данным рос-
сийской таможенной статистики, в 2016 г. взаимный товарооборот уменьшился по 
сравнению с 2015 г. на 39% и составил 8 млн долл. Российский экспорт снизился     
на 40%, а импорт — на 12%.  

Тем не менее в настоящее время сформировались новые условия для укрепления торго-
во-экономических связей. Рынок Сальвадора привлекателен как для российского бизнеса, 
так и для российских инвесторов. Как отметил на встрече У.Мартинес, развитие торговых 
отношений между Россией и Сальвадором — отправная точка для укрепления позиций рос-
сийских компаний на рынке стран Центральной Америки. «Для этого нам необходимо ди-
версифицировать торгово-экономические связи. Следует развивать крупные проекты дву-
стороннего сотрудничества, налаживать прямой диалог между российскими и сальвадор-
скими деловыми кругами», — заявил министр.  

Президент Агентства по продвижению экспорта и инвестиций Сальвадора «ПРОЭСА» 
Отон Сигфридо Рейес рассказал о своей стране, ее инвестиционном и торгово-эконо-
мическом потенциале, отметив, что экономика Сальвадора стабильна, уровень инфляции за 
последние пять лет не превышает 1%. К преимуществам сальвадорской экономики следует 
отнести наличие высококвалифицированных кадров. По сравнению с другими государства-
ми Центральной Америки Сальвадор предлагает более выгодные цены на электричество для 
торгово-промышленного сектора. Инфраструктура страны соединяет ключевые города ре-
гиона и позволяет предпринимателям оптимизировать логистическую деятельность. В рам-
ках программы по привлечению инвестиций внедрена система налоговых льгот, созданы 
законодательные условия для развития долгосрочных отношений с инвесторами.  

По словам сальвадорских участников встречи, деловые круги их страны заинтересованы 
в установлении тесных взаимоотношений с представителями российского бизнеса в фарма-
цевтической и химической сферах, электроэнергетике, автомобилестроении, туризме, теле-
коммуникациях, геологоразведке,  сельском хозяйстве. Крупные иностранные предприятия 
приглашаются для строительства дорог, морских портов и аэропортов, поиска месторожде-
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ний нефти и газа на береговой линии страны. Как отметила Генеральный директор НК 
СЭСЛА Татьяна Машкова, российские компании могут поставлять Сальвадору автомобили, 
автобусы, сжиженный газ, зерновые, предлагают строительство зернохранилищ. Наш биз-
нес ждет от Сальвадора, среди прочего, поставок кофе, сахара и сахара-сырца, рыбы и мо-
репродуктов. По мнению Т.Машковой, Сальвадор имеет также большой потенциал в каче-
стве платформы для выхода на другие рынки стран Латинской Америки.  

 
«Русский космос» покоряет Мексику. По сообщению пресс-службы фонда 

«Русский мир», в городах Мексики прошли мероприятия, посвященные теме «Русский кос-
мос». В составе российской делегации — летчики-космонавты, сотрудники госкорпорации 
«Роскосмос», Научно-образовательного центра МГТУ им. Баумана, фонда «Русский мир». 
Программа пребывания предусматривала участие в конференции «Русский космос», а также 
рабочие сессии, переговоры и встречи в Мексиканском аэрокосмическом агентстве, учеб-
ном центре Авиационного университета города Керетаро, Мексиканском обществе аэро-
космической науки и техники,  инженерном факультете Национального автономного уни-
верситета Мексики, Высшей физико-математической школе. Культурная часть программы 
включала выставки «Русский космос», «Константин Циолковский», «Сергей Королев», 
«Юрий Гагарин», «Валентина Терешкова» и демонстрации документальных фильмов 
«Космодром Восточный. Ключ на старт», «Космическая династия Волковых», «МКС» и др.  

 
О воде и гидросотрудничестве с Кубой и остальным миром. Предста-

витель НК СЭСЛА принял участие в Гаванской международной выставке «Cubagua-2017» 
(«Куба-вода-2017»), посвященной гидравлическим ресурсам, очистке и продуктивной и 
рациональной транспортировке воды потребителям. В выставке, проходившей в гаванском 
центре «Pabexpo», приняли участие 63 кубинские и зарубежные фирмы из 18 государств, в 
том числе из Венгрии, Германии, Италии, Испании, Канады, Китая, России, США, Фран-
ции, Бельгии и других стран Европы, Азии и Америки.  

Нашу страну на выставке представляла входящая в НК СЭСЛА консалтинговая инве-
стиционная компания «Cubacon» с уникальным модулем по обессоливанию морской воды 
«Aqua Life». Как рассказал глава компании «Cubacon» Карен Чагласян, модули, весом всего 
180 кг, способны опреснять десятки кубометров морской воды в сутки. Это позволяет ак-
тивно и продуктивно использовать оборудование не только на суше, но и на различных 
судах. При этом срок службы российского модуля — до 15 лет! Достаточно лишь время от 
времени менять вставные фильтры. В качестве источника энергии для его работы подходят 
и солнечные батареи. А довольно простое, компактное устройство и невысокая цена агрега-
та делает его широко востребованным и весьма конкурентоспособным. По словам одного из 
разработчиков оборудования «Aqua Life» Игоря Масика, который продемонстрировал дей-
ствие аппарата и угостил желающих полученной чистой пресной водой, российский агрегат 
вызвал у кубинских специалистов и иностранных участников выставки большой интерес. 
Приоритетными темами международного водного форума в Гаване стали «Рациональное и 
продуктивное использование доступных источников воды, «Создание более эффективных 
инфраструктур», «Управление рисками, связанными с качеством воды в нормальных и экс-
тремальных климатических условиях». Как отмечает гаванская пресса, международные 
научно-технические форумы «Cubagua» помогают консолидировать самые современные 
разработки в области сооружения гидравлических объектов, очистки воды и содержания и 
эксплуатации водных ресурсов, модернизации инфраструктуры водоснабжения населения 
качественной пресной водой.  
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